



Argentina: Senado de Mendoza aprobó plan minero pese a advertencias

Description

(Buenos Aires) El Senado de Mendoza aprobó hoy finalmente el polémico proyecto minero San Jorge, pese a las advertencias de defensores del medio que puede acarrear serios problemas a las fuentes hídricas de esa provincia del Cuyo argentino.

Fue una jornada tensa, tanto dentro del recinto como afuera, con una movilización de asociaciones políticas, ambientalistas y antimineras, que se concentraron en la Plaza Independencia, frente a la Legislatura, en protesta contra esos planes.

Cientos de mendocinos escenificaron una impresionante marcha a pie de unos 100 kilómetros desde Uspallata hasta la capital mendocina en defensa del agua.

La primera iniciativa aprobada fue la que genera mayor controversia: la declaración de impacto ambiental de PSJ Cobre Mendocino, el emprendimiento ubicado en Uspallata, que fue convertida en ley gracias a los votos del oficialismo y de legisladores de otros partidos.

Luego se debatieron las 27 nuevas normas contenidas en el Distrito Minero Malargüe II, las regalías mineras y la creación del Fondo Compensador Ambiental. Todas fueron aprobadas.

Con ese paso la Legislatura de Mendoza complica sobremanera la relación entre minería y ambiente en la provincia. Con él, el gobierno provincial de Alfredo Cornejo logró avanzar un proyecto cuestionado por sus riesgos sobre los recursos hídricos de esa provincia andina.

El proyecto contempla extraer cobre en Uspallata con una inversión estimada en 560 millones de dólares. Para las organizaciones sociales y ambientales, la decisión refleja una priorización de los intereses empresariales por sobre la protección de la cuenca del Río Mendoza, en medio de una crisis hídrica que afecta a esa comarca cuyana.

El Maipo/PL

Date Created
 Diciembre 2025